

HALAMAN JUDUL

**LATAR BELAKANG JEPANG MENYEPAKATI REVISI *JAPAN-US*
DEFENSE GUIDELINES TAHUN 2015**

*The Background of Japan's Agreement on Revising Japan-US Defense
Guidelines 2015*

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana pada
Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh:

NUZULUL SEKARLANGIT MUTIARAHATI

NIM: 20130510314

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2017

PERNYATAAN KEASLIAN PENULISAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “**Latar Belakang Jepang Menyepakati Revisi *Japan-US Defense Guidelines* Tahun 2015**” adalah asli dan belum pernah diajukan guna memperoleh gelar akademik sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun perguruan tinggi lain.

Didalam skripsi ini sumber informasi yang berasal dari kutipan baik dari buku, artikel, jurnal, surat kabar, dan wawancara maupun karya yang tidak diterbitkan dari penulis lain telah disebutkan dalam teks dan dicantumkan dalam daftar pustaka dibagian akhir skripsi ini.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 3 Mei 2017



Nuzulul Sekarlangit Mutiarahati

HALAMAN MOTTO

حسبنا الله ونعم الوكيل نعم المولى ونعم النصير

Hasbunallah wanikmal wakil nikmal maulana waanikman nashir

"Cukuplah Allah sebagai tempat diri bagi kami, sebaik-baiknya pelindung dan
sebaik-baiknya penolong bagi kami."

Kerja keras tidak akan mengkhianati hasil

#jangankasihkendor

HALAMAN PERSEMBAHAN

Salah satu bukti cinta langit dalam bentuk Mahakarya Skripsweet ini Langit persembahkan teruntuk malaikat tanpa sayapku, Mami **Triyani Astri** dan super hero tangguh Pap **Sugiarto Tri Budiantoro...**

with love, Langit Mutiarahati

UCAPAN TERIMAKASIH

Hingga detik ini, nafas dan waktu menjadi saksi bahwa sesungguhnya apa yang Langit dapatkan dan capai saat ini adalah kehendak Allah SWT, izinkan Langit selalu bersyukur atas semua berkah yang Engkau beri, alhamdulillahirabbil'alamin.

Alhamdulillah, Langit sangat bersyukur karena telah berhasil menyelesaikan rangkaian prosesi sakral “drama skripsweet” sebagai bukti cintaku kepada orang-orang yang Langit sayangi. Mahakarya Skripsweet ini tidak akan sempurna tanpa doa dan restu dari tim hore yang selama ini jadi penyemangat Langit. Teristimewa, Langit ucapkan terimakasih untuk;

Mami Astri & Pap Sugiarto

Duo super hero yang tidak pernah Lelah untuk mendoakan anaknya yang paling manja, yang paling gampang emosian, insya Allah ini bukti cintaku untuk Mami dan Pap. Langit bersyukur udah bisa selesaikan tanggungjawab Langit tepat waktu. Sekali lagi Langit ucapkan terimakasih untuk surgaku di dunia ini. Saying kalian selalu. *ijazah Langit bisa yaa jadi tiket nikah besok hihhi

Tante Impi & Om Yanto

Doa dan nasehat yang tante dan om beri luar biasa menjadi cambuk semangat Langit, hingga akhirnya Langit dapat menyelesaikan kuliah dan segera akan mendapatkan gelar S1 yang selama ini Langit impikan. *insya Allah tahun depan bisa manggil Mamah & Papah (amin)

Ratih Herningtyas, S.IP., M.A

Dosen pembimbing yang super syantik seantero jagat UMY, makasih ibu syantik selama ini membimbing Langit dengan penuh cinta dan kasih. Untuk ilmu dan tuntunannya, hingga akhirnya Lagit dapat menyelesaikan mahakarya skripsweet ini tepat waktu walaupun melewati drama yang luar biasa. Bu Ratih memang warbyasa, suatu kebanggaan dan kebahagiaan dibimbing ibu tersyantik.

My big family

Mba Rani, Mas Eman, Mas Ais, dan calon dedeknya mas Ais makasih banyak doa dan semangatnya. Buat mas Bagus, mb Bintang dan dek Fisha yang selama ini aku repotin, makasih doa dan semangatnya, kalian selalu dihatiku. Untuk mas Alam, adikku tercinta yang paling tamvan, makasih semangatnya, segeralah menyusul dan selesaikanlah tanggungjawabmu, biar lekas jadi imam yang luar biasa untuk istrimu kelak. Buat Agung juga makasih selama ini udah semangatin akuh, mas Ade yang super hits juga makasih semangatnyaaaa.

Bintang Mei Syam Astri Ilmania

My Super Sister, makasih ya sis. Langit mohon maaf yang sebesar-besarnya, selama ini udah marah-marah dan selalu jadi korban senggol bacokku. Bersyukur banget, pencapaian yang sangat luar biasa bisa wisuda bareng mba Bintang walaupun selisih usia kita 6 tahun, dan selisih angkatan kita 8 tahun HAHAHA gilak, salut banget!!! Sekarang tidak ada alasan lain untuk tidak menghormatimu sistah, maafkan daku selama ini tidak dapat menghilangkan ego dan banyak menyakiti hatimu. Dihatiku paling dalam, selamanya Langit adalah adiknya Bintang. Hihhi

Ridho Aji Purnomo

Special thankiss untuk kekasih hatiku, yang selama ini menemani Langit, baik di depan, di samping dan di belakang. Kita berdua saling berotasi dan berevolusi Bersama, tumbuh dan berkembang Bersama. Tepat sehari setelah 8 tahun 5 bulan kebersamaan kita, Langit memenuhi tanggungjawab yang insya Allah menjadi tiket besok bisa dihalalin sesemamas Adjie purnomo, tsaahhhh. Mahakarya skripsweet ini juga langit persembahkan untuk Adjie, yang selama ini selalu menjadi air yang adem, pohon yang sejuk untuk Langit bersandar. Honey tau betul gimana stressnya Langit, emosionalnya Langit, omo sampai-sampai hal sepele Langit permasalahan dan nggak penting banget. Dan setelah segalanya terjadipun Adjie as always sabar dan selalu jadi panutannya Langit yang terbaik. Honey love you so much. Langit tunggu lamaran sesemamas berjenggot (amin-ehehee)

Ana Putri Kusumastuti

Hei you, my partner in crime ahahaha gilak, tanpa kamu ya an, semuanya nggak akan mungkin terwujud. Skripsiku nggak bakal jadi tanpa bantuan mu, kamu luar biasa an. Walaupun kita sama sekali nggak ada hubungan darah, but semua yang kita lakuin bareng-bareng, perjuangan dari semester satu itu yang menjadikan kita keluarga. Perjuangan selama kuliah yang luar biasa, KRS an bareng, kuliah bareng, ngerjain tugas, sidang bareng, sampai akhirnya bimbingan pun bareng, garap skripsi berdua sampai-sampai jadi ahli Jepang kita hahaha. AKHIRNYA BISA WISUDA JULI BARENG AN. Bahagia banget aku bisa kenal kamu an, sayang Ana selalu.

Evelina Nur Fitri

Adanya Evelin jadi penyemangatku yang paling mujarab buat ngerjain skripsi. Saudari sejuangan yang selalu bikin hari-hari skripweetku nano-nano. Dari mulai ngerjain skripsi sampai curhat bareng, astaga sebenarnya otak kita saat itu sama-sama geser ev wkwkww. Semangat buat kita, sampai ketemu di Sporto bulan Juli ya Ev.

Untari Narulita Madyar Dewi

Asisiten dosen yang paling hits seantero jagat HI UMY yang cilik mintik ini, makasih buat sharing ilmunya. Untari salah satu prang paling berpengaruh dalam hidupku, mau ngajarin aku teori dan semua yang kamu bisa kamu share ke aku. Suatu kebanggaan aku bisa berteman dengan calon orang sukses kayak uun. Insya Allah, suatu saat aku juga bisa bermanfaat buat uun yaaa. Sayang uun selalu.

Putri Adhira

Lagi dan lagi, langit dikelilingi anak bontot cilik mintik. Yang satu ini kayak putri solo, lemah lembut kalem adem ayam. Luar biasanya, yang cilik-cilik gini pengaruhnya dalam hidupku besar banget. Makasih putri, yang selalu mau berbagi ilmu dan pengalamannya selama ini. Putri yang selalu bersedia langit repotin ini itu, sampai udah luluspun masih mau bantuin langit. Barakallah untuk kita semua. Sayang putri adhira selalu.

Mutiara Fitri Nurrahmah

Muti makasih banyak buat semangatnya selama ini, kamu salah satu perempuan syantik dalam hidupku. Makasih untuk sharing ilmunya selama ini. Temen seperjuangan kuliah, banyak banget pelajaran yang aku petik selama ini. Sayang Muti selalu.

Tia Dwi Liana

Ada satu nama ini nyempil. Kita bukan teman sepermainan, tapi di ending aku ngerjain skripsweet, ada Tia yang sampai detik ini berjuang bareng. Gils, makasih banyak, aku banyakngerepotin kamu. Love Tia so much lah yaaw

Maafin langit yaw, tidak semua pihak dapat langit deskripsikan satu-satu. Insya Allah, rasa terimakasih ini tulus langit sampaikan untuk semuanya. Cinta dan saying langit special untuk kalian semua;

- ❖ Pengujiku tercinta waktu ujian pendadaran, Bu Nur Azizah, Bu Grace Lestariana dan Bu Ratih Herningtyas
- ❖ Pakde dan Budhe Haik Family – mas Nanang, Mba Ika, Mas Bejo, Dio, Alfin, dan Lintang
- ❖ Gerombolan Si Berat (GSB) Family
- ❖ Ibil-Ibils – Ferdian Satya Wardana, Neni Adtyanti, Ridho Aji Purnomo
- ❖ Okika Akika Gengs ciwi-ciwi syantik
- ❖ Bebski Sayantik Gengs
- ❖ Alumni Karantina
- ❖ Micin Squad – Intan, Tiara, Dwi, Winova, Hida, Ana, Tia
- ❖ Gengs Dadaran Trio Srikandi – Ulfa, Tia, Shinta, Resti, Rahma, Lovelya, Isti, Fizka, Feddry, Feby, Evelina, Danis, Ana, Aat
- ❖ Kamboja (+) Menantu Idaman – mba Marla, Mia, Nisa, Ratri, Riri, Silvi, Ucik, Thifal, Uwik
- ❖ Manteman Bermain – Naya, Pungky, Intan Baperwati, Winda

- ❖ KKN Nol Dua Tiga – Sony, Bagus, El, Nanta, Noval, Widi, Adaw, Wa Ode, Ama, Rahma, Septi, Eva, Rahma, Yashinta
- ❖ Pondok Pengurus HI UMY 2013 – Adhie, Shinta, Putri, Dini, Silvy
- ❖ Trio jurusan – Pak Waluyo, Pak Ayub, Pak Jumari dan bapak-bapak di Perpus UMY
- ❖ Mba Jeniver, Mas Ubul, Mba Ardha

Masih banyak lagi yang belum bisa langit sebutkan satu persatu, maaf.

Special thankiss buat laptop tercinta, macingkong, kasur sentong, bantal, selimut, hape tercinta, gincu dan eyeliner ku, tanpa kalian aku tidak akan menjadi JOSHE yang super HITZ sampai sekarang cuii...

With super love,

Langit -Joshe- Mutiarahati

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Alhamdulillahirrabil'alamin, puji syukur kehadiran Allah SWT atas berkat limpahan rahmat, hidayah dan kemudahan-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian dalam sebuah karya skripsi pada tahun 2017 menjadi suatu karya akademis dengan judul **Latar Belakang Jepang Menyepakati Revisi *Japan-US Defense Guidelines* Tahun 2015 (*The Background of Japan's Agreement on Revising Japan-US Defense Guidelines 2015*)**. Karya Skripsi ini merupakan salah satu bentuk pencapaian dan tanggungjawab selama menempuh jenjang perkuliahan di Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Ucapan terima kasih penulis haturkan kepada semua pihak yang telah memiliki bagian dalam penyusunan karya akademis ini, yaitu,

1. Allah SWT, Sang maha besar yang memiliki kehidupan di dunia ini yang juga memberikan segala karunia serta nikmat yang luar biasa.
2. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, sebagai rumah ilmu bagi penulis dalam menuntut ilmu.
3. Dr. Ali Muhammad selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bambang Wahyu Nugroho, M.A. selaku wakil dekan bidang kemahasiswaan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

5. Dr. Nur Azizah, M.Si. selaku Kepala Prodi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta serta sebagai dosen penguji I dan Grace Lestariana W, S.IP., M.Si. selaku dosen penguji II.
6. Ratih Herningtyas, S.IP., M.A selaku dosen pembimbing yang selama ini memberikan tutunan yang baik dan membagi ilmu yang bermanfaat.
7. Triyani Astrid an Sugiarto Tri Budiantoro, kedua orang tua penulis.
8. Seluruh Dosen Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
9. Pak Djumari, Pak Ayyub, dan Pak Waluyo serta seluruh karyawan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang selalu sabar melayani mahasiswa dalam mengurus administrasi di kampus.
10. Segenap keluarga Hubungan Internasional angkatan 2013 yang sangat besar memberikan kepercayaan dan dukungannya kepada penulis.

Penulis menyadari bahwa tidak ada yang sempurna hanya milik Allah SWT. Oleh karena itu, penulis mengharapkan masukan, kritik dan saran dari pembaca guna perbaikan dalam karya akademis yang penulis susun ini.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Yogyakarta, 3 Mei 2017

Nuzulul Sekarlangit M

DAFTAR ISI

SKRIPSI.....	i
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
PERNYATAAN KEASLIAN PENULISAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
UCAPAN TERIMAKASIH.....	vi
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR GAMBAR	xvi
DAFTAR TABEL.....	xvii
ABSTRAC	xviii
BAB I.....	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Kerangka Pemikiran.....	8
D. Hipotesa.....	13

E. Jangkauan Penelitian.....	13
F. Metode Penelitian.....	14
G. Tujuan Penelitian	14
H. Sistematika Penulisan	15
BAB II.....	16
HUBUNGAN JEPANG DAN AMERIKA SERIKAT DALAM BIDANG KEAMANAN	16
A. Sejarah Singkat Hubungan Jepang dan Amerika Serikat.....	16
1. Kekalahan Jepang pada Perang Dunia II.....	17
2. Pengaruh dan Keterlibatan Amerika Serikat di Jepang.....	27
B. Kerjasama Jepang dan Amerika Serikat pasca Perang Dunia II dalam Bidang Keamanan.....	31
1. Kesepakatan San Fransisco Treaty	31
2. Kesepakatan Japan-US Security Treaty	33
BAB III	39
DINAMIKA JAPAN-US DEFENSE GUIDELINES	39
A. Kesepakatan Awal Japan-US Defense Guidelines tahun 1978.....	39
1. Penguatan Kerjasama Pertahanan Jepang dan Amerika Serikat	40
2. Garis Besar Isi Japan-US Defense Guidelines Tahun 1978	42
B. Perubahan Pertama Japan-US Defense Guidelines tahun 1997.....	44

1.	Keterlibatan SDF Jepang dalam Gulf War Tahun 1991.....	45
2.	Garis Besar Isi Japan-US Defens Guidelines 1997.....	49
C.	Perubahan Kedua Japan-US Defense Guidellines tahun 2015	51
1.	Keterlibatan Jepang dalam Isu Keamanan Global pada Tahun 2000-an	52
2.	Reinterpretasi Pasal 9 Konstitusi Jepang.....	58
3.	Garis Besar Isi Japan-US Defense Guidelines tahun 2015	68
BAB IV	74
ALASAN JEPANG MENYEPAKATI REVISI JAPAN-US DEFENSE GUIDELINES 2015.....		74
A.	Peningkatan Kapabilitas Militer Tiongkok dan Agresifitasnya di Kawasan Asia Timur.....	74
1.	Kapasitas Militer Tiongkok.....	76
2.	Agresifitas Militer Tiongkok di Kawasan Asia Timur.....	93
B.	Ancaman Kepemilikan Nuklir Korea Utara.....	112
1.	Kepemilikan Nuklir Korea Utara	113
2.	Ancaman Uji Coba Senjata Nuklir Korea Utara	122
BAB V.....		132
KESIMPULAN.....		132
DAFTAR PUSTAKA		136

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Rute Penyerangan Jepang ke Pearl Harbor	19
Gambar 2. 2 Serangan Pertama dan Kedua Jepang ke Pearl Harbor	20
Gambar 2. 3 Jumlah Korban Jiwa Pengeboman Hiroshima dan Nagasaki.....	26
Gambar 2. 4 Penandatanganan Perjanjian Damai San Francisco Treaty	32
Gambar 3. 1 Bagan Transisi Badan Pertahanan Jepang - Departemen Pertahanan Jepang.....	61
Gambar 4. 1 Gross Domestic Product (GDP) Global Tahun 1970-2014.....	78
Gambar 4. 2 Sepuluh Besar Anggaran Pertahanan Negara Tahun 2015	79
Gambar 4. 3 Anggaran Pertahanan Tiongkok Tahun 2000-2014	85
Gambar 4. 4 Anggaran Pertahanan Jepang Sejak Tahun 1950-2015	88
Gambar 4. 5 Keseimbangan Militer Maritim Asia.....	90
Gambar 4. 6 Air Defense Identification Zone di Laut China Timur.....	99
Gambar 4. 7 Klaim Kedaulatan di Laut China Selatan.....	103
Gambar 4. 8 Aktivitas Kapal Pengeruk Tiongkok di Kepulauan Spratly	110
Gambar 4. 9 Status Negara Pemilik Senjata Berhulu Ledak Nuklir Dunia 2015	115
Gambar 4. 10 Lambang Nuklir	117
Gambar 4. 11 Daerah Fasilitas Pengembangan Nuklir Korea Utara	119
Gambar 4. 12 Perkiraan Jangkauan Misil Korea Utara.....	125
Gambar 4. 13 Unit Pencegat Rudal Patriot Advanced Capability-3.....	128

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Laporan Kerusakan Penyerangan Pearl Harbor	23
Tabel 3. 1 Perbandingan Perbedaan Japan-US Defense Guidelines Tahun 1978, 1997, dan 2015	71
Tabel 4. 1 Jenis Peralatan Militer Tiongkok	83
Tabel 4. 2 Perbandingan Kekuatan Militer Jepang dan Tiongkok tahun 2015	92
Tabel 4. 3 Uji Coba Persenjataan (berbasis nuklir) Korea Utara.....	129